

der informierte @rzt und la gazette médicale – nun auch mit einer Rubrik zur Pneumologie

Der Grundversorger wird immer häufiger mit Erkrankungen der Atemwege oder der Lunge konfrontiert. Nicht zuletzt ist die Zunahme dieser Erkrankungen auf Risikofaktoren aus der Umwelt wie Feinstaub, Ozon, Pestizide, Stickoxide etc., aber auch individuelle Gefahrenpotenziale wie Rauchen oder berufliche Exposition zurückzuführen. Die Bedeutung dieses Themas spiegelt sich darin wider, dass die WHO im Jahr 2015 erstmals eine Resolution für eine gesunde Luftqualität verabschiedet hat (<http://www.who.int/mediacentre/news/releases/2015/wha-26-may-2015/en/>).

Die oft komplexe Abklärung und Behandlung und die rasche Zunahme an klinischen Studien und Richtlinien haben uns motiviert, eine neue Rubrik «**Pneumologie-Sprechstunde**» in die Fortbildungszeitschriften «**der informierte arzt**» und «**la gazette médicale**» aufzunehmen.

Neu werden in diesen Fortbildungszeitschriften für den Grundversorger in regelmässigen Abständen Artikel zu folgenden Themen publiziert: Husten, Atemnot, Thoraxschmerzen, Schlafstörungen, Rausperzwang und Rauchstopp. Diese sollen mittels illustrativer Kasuistiken Entscheidungen für die tägliche Praxis anbieten.

In dieser Ausgabe beschreibt Dr. med. Tobias Herren vom LungenZentrum Hirslanden einen interessanten Patientenfall mit ungewöhnlicher Hustenursache und vermittelt viel Wissenswertes zu Abklärung, Ursachen und Therapie.

Ich wünsche Ihnen auch im Namen der beteiligten Autoren und des Aerzteverlags medinfo eine spannende und anregende Lektüre und hoffe, dass die Pneumologie-Sprechstunde Ihren Bedürfnissen entspricht und freue mich auf Anregungen und Rückmeldungen von Ihnen.

Mit kollegialen Grüssen



▼ Dr. med. Jürg Barandun, Zürich
Mitglied Herausgeber-Board

